

The NELGA NA International Knowledge Exchange Forum on Land governance

24-27 September 2024 – Grand Amphi, Institut Agronomique et Vétérinaire Hassan II, Rabat Morocco

Contexte et objectifs :

Le réseau d'excellence sur la gouvernance foncière en Afrique (NELGA) vise à fournir une plateforme de discussion et d'échange pour les experts en gestion foncière et en sciences géospatiales en Afrique. Le forum est conçu pour relever les défis de la gouvernance foncière et partager les compétences et les connaissances d'intérêt scientifique et professionnel. La deuxième édition du Forum se concentrera sur une thématique d'actualité qui porte sur la «**Géo-intelligence : Gouvernance Foncière Intelligente pour des Territoires Résilients**». Cette rencontre scientifique et technique comprendra des ateliers de discussion, des sessions techniques et des échanges d'expériences.

Objectifs du Forum :

- Partager les résultats de recherche de mise en œuvre des politiques foncières responsables favorisant un espace territorial résilient ;
- Renforcer les compétences et encourager les échanges régionaux et internationaux à travers le partage d'expériences entre les chercheurs, les organisations et les gouvernements ;
- Disséminer les connaissances et les résultats des recherches élaborées dans le cadre de la géo-intelligence et les territoires résilients ;
- Promouvoir et mettre en place de nouveaux outils de développement des futurs durables en développant et adaptant la géo-intelligence et les concepts de la résilience territoriale.

Résultats escomptés du Forum :

L'objectif principal du Forum est de capturer les connaissances innovantes afin de renforcer l'environnement propice à la promotion et au développement des systèmes intelligents associés aux paradigmes de la gouvernance foncière. Les résultats de l'événement sont déclinés comme suit :

- Le partage de la connaissances et d'expériences dans le domaine de la gouvernance foncière durable fondée sur les principes de durabilité des moyens et des solutions,

Background and objectives:

The Network of Excellence on Land Governance in Africa (NELGA) aims to provide a platform for discussion and exchange for land management and geospatial science experts in Africa. The forum is designed to address land governance challenges and share skills and knowledge of scientific and professional interest. The second edition of the Forum will focus on the theme of the "**Geo-Intelligence: Smart Land Governance for resilient territories**". This scientific and technical meeting will include discussion workshops, technical sessions and exchanges of experience.

Forum objectives :

- Share the results of research into the implementation of responsible land policies promoting a resilient territorial space;
- Strengthen skills and encourage regional and international exchanges through the sharing of experiences between researchers, organizations and governments;
- Disseminate knowledge and research results developed within the framework of geo-intelligence and resilient territories;
- Promote and implement new tools for the development of sustainable futures by developing and adapting geo-intelligence and territorial resilience concepts.

Outcomes of the Forum :

The main objective of the Forum is to capture innovative knowledge in order to strengthen the enabling environment for the promotion and development of intelligent systems associated with land governance paradigms. The outcomes of the event are as follows:

- La promotion de la coopération Sud-Sud et du transfert de technologie en matière de politique foncière, des outils de géo-intelligence ;
- Le développement d'une plateforme de partage des bonnes pratiques en matière de politique foncière durable et des territoires résilients en réponse à l'agenda de recherche de l'Union africaine ;
- L'intégration du milieu académique dans le processus de réponse aux exigences de la nouvelle ère digitale.
- La création d'un noyau de synergie entre les acteurs universitaires et professionnels dans le domaine de la tenure foncière, des outils géo-intelligents et des systèmes durables.

Langues officielles du Forum :

Dans l'objectif d'élargir et de diversifier la participation et les contributions dans ce forum, l'équipe NELGA Afrique du Nord invite les participants à soumettre leurs contributions dans les trois langues : Arabe, Anglais et Français. Une interprétation simultanée sera assurée lors des activités du Forum. Des sessions de présentation uni-langue peuvent être programmées en fonction des contributions et seront accompagnées d'une interprétation simultanée dans les autres langues.

- The sharing of knowledge and experience in the field of sustainable land governance based on the principles of sustainability of means and solutions;
- The promotion of South-South cooperation and technology transfer in land policy and geo-intelligence tools;
- The development of a platform for sharing best practices in sustainable land policy and resilient territories in response to the African Union's research agenda;
- The integration of academia in the process of responding to the demands of the new digital age.
- The creation of a nucleus of synergy between academic and professional players in the field of land tenure, geo-intelligent tools and sustainable systems.

Official languages of the Forum :

With the aim of broadening and diversifying participation and contributions in this forum, the NELGA North Africa team invites participants to submit their contributions in all three languages: Arabic, English and French. Simultaneous interpretation will be provided during Forum activities. Single-language presentation sessions may be scheduled depending on the contributions, and will be accompanied by simultaneous interpretation in the other languages.

The NELGA NA International Knowledge Exchange Forum on Land governance

24-27 September 2024 - Grand Amphi, Institut Agronomique et Vétérinaire Hassan II, Rabat Morocco

WEDNESDAY 25 SEPTEMBER 2024 – Grand Amphi - IAV Hassan II

8:30 - 9:30	Accueil et inscription des invités
9:30 - 10:30	Opening Session Facilitator: Moha EL-AYACHI, Professor and Coordinator, NELGA NA, IAV Hassan II, Morocco <ul style="list-style-type: none"> - Prof. Abdelaziz EL HRAIKI. Director of Hassan II Institute of Agronomy and Veterinary Medicine. - Dr. Adam B. Elhiraika. Director Bureau Sous Régional CEA en Afrique du Nord - Khalid YOUSFI. Président de l'Ordre National des Ingénieur Géomètres Topographes (ONIGT), - Mme Anne Chaponniere. Representative of the GIZ Morocco - Prof. CAMARA CHEIKH SAAD BOUH. Président de l'Université Nouakchott Al Asriya, - Dr. Joan Kagwanja. Chief Africa Land Policy Centre (ALPC).
10:30 - 11:00	Coffee Break
11:00 - 13.00	Technical Session TS25: Developing Sustainable land policies / Développement des politiques foncières durables Chair / Modérateur : Mohamed TIMOULALI, Land Expert, GTOPIC, Morocco <ul style="list-style-type: none"> - Pr. Ousmane Wagué, University of Nouakchott Al Asriya <i>Place et mécanismes juridiques de l'intégration des populations riveraines dans la politique de sécurisation foncière de la Vallée du Fleuve Sénégal en Mauritanie</i> - Pr. Patrick Opopoku, Lecturer/Advisor, Kwame Nkrumah University of Science and Technology (KNUST), Ghana <i>Best Practice for Sustainable Land Policy Development in Africa: Insights from the Land Sector Multi-Stakeholder Platform Model in Ghana</i> - Pr. Moussa DJIRE, Université des Sciences Juridiques et Politiques de BAMAKO <i>La réforme foncière au Mali : la politique foncière entre continuité et rupture</i> - Pr. Kossoumna Libaa NATALI, University Maroua, Cameroun <i>Rôles des autorités traditionnelles dans l'élaboration des politiques foncières durables au Cameroun</i>
13:00 - 14:30	Lunch Break:
14:30-16:30	 <p>Panel 1: Policy Dialogue on land policy and sustainable measures</p> <p>Table ronde autour du développement de la stratégie d'inclusion des femmes dans le foncier</p> <p>Chair/Modérateur : Mr Yassine MAACH, Responsable du Centre d'Inclusion des Femmes au Foncier du Pôle Digital de l'Agriculture - MAPMDREF</p> <ul style="list-style-type: none"> - Pr. Loubna EL MANSOURI, Mot Introductif, Directrice, Pôle Digital -MAPMDREF - Mme Imane GHAZI, Cheffe du Département du Cadastre Economique, Direction du Cadastre - ANCFCC - Pr. Lahoussaine BAAMAL, Prof. de l'Enseignement Supérieur de Statistique, IAV Hassan II - Pr. Raffika HAJJI, Maître de Conférence Habilité en Sciences Géomatiques et Ingénierie Topographique, IAV Hassan II - Mme Chamim LOUBNA, Cheffe de la Division de la Vulgarisation de la DEFR-MAPMDREF - Mr. Mohamed El Amine EL AMRANI, Chef de la Division de la Législation et des Etudes Juridiques de la DAAJ- MAPMDREF - Mr. Abdelwahed El MOKADEM, Chef de Division des Aménagements Fonciers et Aménagements des Parcours, DIAEA - MAPMDREF - Mme Asmae ALAOUI CHAHID, Chef du Service de Planification et de Pilotage, DEFR-MAPMDREF - Mme Souad AGNAOU, Point focal Genre, Direction de l'Ingénierie des Projets, ADA -MAPMDREF

The NELGA NA International Knowledge Exchange Forum on Land governance

24-27 September 2024 – Grand Amphi, Institut Agronomique et Vétérinaire Hassan II, Rabat Morocco

THURSDAY 26 September 2024 – Grand Amphi, IAV Hassan II

09.30-10.30	Technical Session TS26-A: Inclusive land governance Chair / Modérateur : Professeur Yasmina IMANI, Pôle Digital de l'Agriculture - MAPMDREF - Mr Yassine MAACH, Responsable du CIFF <i>Présentation de l'Observatoire de données foncières genrées, - Pôle Digital de l'Agriculture</i> - Pr. Toka Hassan TAMAN , Faculty of Engineering, Cairo University, Egypt <i>Towards a Climate Resilient Land Governance in the Egyptian Context</i> - Phillan ZAMCHIYA , Senior Researcher, PLAAS, South Africa <i>The 'new' Customary Land Tenure in Zambia: Implications for Women's Land Rights and Livelihoods.</i>
10.30-11.00	Coffee Break
11.00-13.00	Technical Session 26-B : Land Planning, Geo-Intelligence and Resilient Territories Chair / Modérateur : Pr. Hebaallah ESSAMELDIN KHALIL , Cairo University, Egypt - Salwa Saidi & Omar Sayah , University Tunis El Manar, Tunisia <i>Integrating remote sensing and artificial intelligence for enhanced understanding of landscape dynamics in Tunisia</i> - John Kiema , Associate Professor, University of Nairobi, Kenya <i>Anticipating Tomorrow's Agro-Ecology: Leveraging Geo-Intelligence for Resilient Land Use Planning in a Changing Climate. A case study from Kenya's lower eastern region</i> - Ayah LYACOUBI , PhD Student, IAV Hassan II, Morocco <i>GeoAI for Risk Mitigation: Advancing Resilient Territories through Geospatial Innovation</i> - Yasin EMad Hassan ELAWAD, PhD student, University Sopron, Hungary <i>GeoAI for Sustainable Land Use Management in Arid and Semi-Arid Regions: A Case Study of Sudan</i> - Abdelrahman Eltahir A. , Faculty of Geographical and Environmental sciences, University of Khartoum <i>Strengthening Capacity Building and Technology Tools to Invest in Sudan's Natural Resources and Land Governance</i>
13.00 - 14.30	Lunch Break
14.30-16.00	Panel 2 : Regional Land Initiatives and programs on land policy and land governance Chair / Moderator: Joan Cuka Kagwanja , Chief African Land Policy Center, Ethiopia - Prof. Desiré Tchigankong. NELGA/SLGA secretariate, Addis Ababa, Ethiopia <i>Strengthening the advisory capacity on Land Governance in Africa</i> - African Land Policy Center , Judy Kariuki, ALPC, <i>Network of Excellence on Land Governance in Africa</i> - Tempra OMBRETTA , Land specialist & Coordinator of the Arab Land Initiative, UN-Habitat <i>Arab Land Initiative</i>

The NELGA NA International Knowledge Exchange Forum on Land governance

24-27 September 2024 – Grand Amphi, Institut Agronomique et Vétérinaire Hassan II, Rabat Morocco

FRIDAY 27 September 2024 – Grand Amphi, IAV Hassan II

9.30-10.30	Technical Session 27: Land Policy and Creative Economy Chair / Modérateur: Dr. Said EL AZRAK , Associate Professor and Land Expert, IAV Hassan II
	<ul style="list-style-type: none">- Tarik OUROUADI, Expert immobilier, SIGMATOP, Maroc <i>Le Marché immobilier au Maroc : Etat des lieux et perspectives de développement</i>- Abderrahim ID-RAIS, Professeur, IAV Hassan II <i>La politique foncière et développement économique au Maroc</i>- Yassine RAHMOUNI, Ingénieur Topographe, Maroc <i>Droit réel foncier et développement des Organismes de Placement Collectif Immobilier au Maroc</i>
10.30-11.00	Coffee Break
11.00-12.30	Panel 3: The NELGA best practices Chair / Modérateur: Judy Kariuki, ALPC Rapporteurs:
	<ul style="list-style-type: none">- NELGA Southern Africa- NELGA Western Africa Francophone- NELGA Central Africa- NELGA Eastern Africa- NELGA Northern Africa- NELGA Western Africa Anglophone
12.30-13.30	Closing session
13.30 -15.00	Lunch Break